

accessible qu'aux étudiants de haut calibre. La plupart des universités accordent le baccalauréat avec la mention « passable », « bien » ou « très bien ».

L'étudiant qui désire obtenir un diplôme d'études supérieures doit d'abord être titulaire d'un baccalauréat. La maîtrise exige, au minimum, une année d'études après le baccalauréat spécialisé. L'étudiant doit suivre des cours dans un nombre donné de matières et, en général, préparer une thèse. Le candidat au doctorat (Ph.D. ou l'équivalent) doit effectuer au moins deux années d'études après la maîtrise ou trois après un baccalauréat spécialisé. Pour mener à terme des études de doctorat, l'étudiant doit suivre les cours réguliers, subir des examens généraux, préparer une thèse et la soutenir avec succès.

Les diplômes des universités canadiennes sont généralement reconnus comme l'équivalent des diplômes des universités du Commonwealth ou des États-Unis. L'étudiant étranger devrait se renseigner sur l'équivalence des diplômes canadiens dans son pays.

c) Exigences linguistiques

Toutes les universités canadiennes exigent de l'étudiant étranger la preuve de ses connaissances linguistiques en français ou en anglais, mais elles n'imposent pas toutes un examen. Il s'ensuit donc que l'étudiant n'a à se soumettre à un tel examen, que s'il y a été invité par une université canadienne qui, sous tous les autres rapports, le considère admissible. Il se peut également qu'un agent de l'immigration exige une preuve des connaissances linguistiques du requérant avant de lui accorder un visa.

On recourt actuellement à différents examens.

Français :

Au Québec, les universités francophones acceptant des étudiants canadiens ou étrangers qui ne sont pas francophones font subir à ces derniers le Test de français de l'université Laval. Il serait bon d'obtenir plus de renseignements à ce sujet auprès de l'établissement au moment de la demande d'inscription.

De plus en plus d'universités sont en train de créer leurs propres tests de langue dont les résultats s'ajoutent aux résultats obtenus ailleurs. Les étudiants qui échouent au test qu'ils doivent subir à leur arrivée à l'université, peuvent normalement suivre des cours de langue au prix coûtant afin d'atteindre le niveau de compétence requis.